

# ***L'orchestration de Dieu dans la vie des hommes de bien***

## **Éd 199.2 (Ed 173.2) :**

Dans les annales de l'histoire moderne, la croissance des nations, la naissance et la chute des empires semblent dépendre de la volonté et des prouesses des hommes. La tournure des événements paraît relever essentiellement de leur pouvoir, de leur ambition, de leur caprice. Mais dans la parole de Dieu le rideau est tiré, et nous pouvons voir, derrière, au-delà et au travers du jeu des intérêts, des pouvoirs et des passions des hommes, la puissance du Dieu miséricordieux accomplissant silencieusement et patiemment les conseils de Sa volonté. {Éd 199.2}

## **JC 600.2-3 (DA 604.2-3) :**

Les sadducéens rejetaient l'enseignement de Jésus ; ils ne voulaient pas reconnaître l'esprit dont Il était animé ; Son enseignement touchant Dieu et la vie future contredisait leurs théories. Ils voyaient en Dieu le seul être supérieur à l'homme ; mais ils prétendaient que le gouvernement d'une providence et la prescience divine priveraient l'homme de son libre arbitre et le réduiraient en esclavage. Ils pensaient que Dieu, après avoir créé l'homme, l'avait laissé à lui-même, indépendant de toute influence supérieure. Ils soutenaient que l'homme est libre d'ordonner sa vie et de diriger les événements, sa destinée étant entre ses mains. Ils refusaient à l'Esprit de Dieu la possibilité d'agir par des instruments humains ou des moyens naturels. Ils affirmaient néanmoins que, grâce à un usage convenable de ses facultés naturelles, l'homme pouvait s'élever et s'éclairer ; que par une discipline rigoureuse il lui était possible de purifier sa vie. {JC 600.2}

La formation de leur caractère était influencée par les idées qu'ils se faisaient de Dieu. Etant donné qu'à leurs yeux Il ne s'intéressait nullement à l'homme, ils n'avaient que peu d'égards pour autrui et ils vivaient désunis. Leur refus de reconnaître l'influence du Saint-Esprit sur la conduite des hommes les privait de son pouvoir. Comme les autres Juifs, ils se vantaient de leur droit de naissance en tant qu'enfants d'Abraham et de la fidélité avec laquelle ils se conformaient aux exigences de la loi ; le véritable esprit de la loi et de la foi, ainsi que la bienveillance d'Abraham, leur faisaient entièrement défaut. Leurs sympathies naturelles s'exerçaient dans un cercle étroit ; ils pensaient que tout homme peut s'assurer le bien-être et les bienfaits de la vie ; les besoins et les souffrances d'autrui les laissaient indifférents. Ils vivaient pour eux-mêmes. {JC 600.3}

## **CP 124.3-125.1 (AA 140.2-3) :**

Parce que Corneille obéissait à toutes les instructions qui lui avaient été transmises, Dieu arranga les événements, afin qu'il reçût une plus grande connaissance de la vérité. Un messager céleste fut envoyé auprès du centenier romain et de Pierre, pour que Corneille soit mis en contact avec celui qui pouvait lui communiquer plus de lumière. {CP 124.3}

Il y a dans le monde de nombreuses personnes qui sont plus près du royaume des cieux qu'on ne le suppose généralement. Dans les ténèbres du péché qui nous environnent, le Seigneur possède beaucoup de joyaux précieux vers lesquels Il enverra Ses messagers. Partout se trouvent des âmes qui se décideront pour Christ, qui estimeront la sagesse divine bien plus grande que toutes les richesses de la terre, et deviendront de fidèles porte-flambeau. Contraints par l'amour de Christ, ces chrétiens en contraindront d'autres à venir à Lui. {CP 125.1}

### ISCE 96.1 (ChS 77.1) :

Ceux qui se placent sous le contrôle de Dieu, pour se laisser conduire par Lui, saisiront la trame solide des événements qu'Il a ordonnés. Inspirés par l'Esprit de Celui qui a donné Sa vie pour la vie du monde, ils ne demeureront pas longtemps dans l'impuissance pour s'attarder sur ce qu'ils sont incapables de faire. Revêtus de l'armure divine, ils s'avanceront sur le champ de bataille avec le désir de combattre pour Dieu, sachant que Sa toute-puissance pourvoira à leurs besoins. {ISCE 96.1}

### ISCE 222.2 (ChS 181.3-4) :

Beaucoup de croyants, aujourd'hui encore, sont soumis à la même épreuve qu'Abraham ; quoique la voix du Dieu ne se fait pas entendre à eux directement du ciel, Il les appelle par les enseignements de Sa Parole et par les événements de Sa providence. Ils sont appelés à abandonner une carrière qui leur promet la fortune et les honneurs, à quitter leurs proches ou à renoncer à un milieu agréable et avantageux, pour entrer dans une voie où les attendent des inconvénients, des renoncements, des sacrifices. Une vie facile, un entourage sympathique, risqueraient d'entraver la formation morale indispensable à l'accomplissement de l'œuvre à laquelle Dieu les destine. En conséquence, Il les emmène, loin des influences et des conseils humains, là où, n'ayant plus que Dieu pour ressource, ils puissent obtenir une révélation de Lui.

Qui est prêt, à l'appel de la Providence, à renoncer à des projets chéris et à des associations familiaires ? Qui acceptera de nouveaux devoirs et entrera dans des champs d'activité inexplorés, accomplissant l'œuvre de Dieu avec d'un cœur ferme et disposé, considérant pour l'amour du Christ ses pertes comme un gain ? Celui qui consent à faire cela possède la foi d'Abraham, et partagera avec Lui "le poids éternel d'une gloire souverainement excellente", qui ne peut se comparer aux "souffrances du temps présent". {ISCE 222.2}

### ISCE 222.3 (ChS 182.1) :

Comme de grands résultats dépendent de l'activité incessante des ouvriers fidèles et sincères [du Seigneur], Satan fait l'impossible pour les pousser à la désobéissance, afin de faire échouer les desseins de Dieu. À certains d'entre eux, il fait perdre de vue la noble et sainte mission à laquelle ils ont été appelés, et il les rend sensibles aux plaisirs de cette vie. Il les pousse à s'installer dans des demeures confortables, ou à changer de résidence si les avantages matériels leur paraissent plus intéressants ailleurs. C'est ainsi qu'ils abandonnent des endroits où ils auraient pu exercer une heureuse influence. Satan

pousse encore d'autres serviteurs de Dieu à quitter leur travail lorsque le découragement s'empare d'eux à la suite de l'opposition ou de la persécution. Et cependant, pour tous ces hommes, le Seigneur éprouve la plus touchante pitié. À tout enfant de Dieu dont la voix a été réduite au silence par l'ennemi de nos âmes, Dieu pose cette question : "Que fais-tu ici ?" Je t'ai ordonné d'aller dans le monde entier prêcher l'évangile et préparer un peuple pour le jour du Seigneur ; pourquoi es-tu ici ? Et qui t'y a envoyé ? {ISCE 222.3}

### **JC 468.3-5 (DA 471.1-3) :**

Les Juifs pensaient généralement que le péché est puni dès la vie présente. Toute souffrance était considérée comme la punition de quelque méfait, soit de l'affligé, soit de ses parents. Il est vrai que toute souffrance est la conséquence de la transgression de la loi divine, mais cette vérité avait été pervertie. Satan, l'auteur du péché et de ses résultats, avait fait croire aux hommes que la maladie et la mort procèdent de Dieu et constituent une punition infligée arbitrairement en raison du péché. D'où il s'ensuivait que quelqu'un qui était frappé par quelque grande affliction ou calamité était regardé comme un grand pécheur, ce qui ajoutait à son malheur. {JC 468.3}

Ceci prépara les Juifs à rejeter Jésus. Pour avoir porté nos maladies et s'être chargé de nos douleurs, les Juifs le croyaient "puni, frappé de Dieu, battu et affligé", et ils se couvraient le visage devant Lui. Ésaïe 53:4, 3. {JC 468.4}

Dieu avait donné une leçon destinée à prévenir cela. L'histoire de Job avait montré que la souffrance est infligée par Satan et que Dieu l'utilise pour accomplir Ses desseins miséricordieux. Cette leçon ne fut pas comprise par Israël. L'erreur que Dieu avait reprochée aux amis de Job fut répétée par les Juifs lorsqu'ils rejetèrent Christ. {JC 468.5}

### **Éd 336.4-337.3 (Ed 304.4-305.3) :**

Nous ne comprendrons ce que nous devons à l'attention, aux interventions des anges que lorsque nous découvrirons, à la lumière de l'éternité, la providence de Dieu. Les êtres célestes ont pris une part active aux affaires humaines. Ils sont apparus en habits de lumière, ou comme des hommes, des voyageurs. Ils ont accepté l'hospitalité, guidé des voyageurs surpris par la nuit. Ils ont retenu des intentions criminelles, détourné des coups destructeurs. {Éd 336.4}

Les dirigeants de ce monde ignorent que dans leurs assemblées des anges ont parlé. Des hommes les ont vus de leurs yeux, ont entendu leurs appels. Dans les conseils des ministres et dans les tribunaux, des messagers célestes ont plaidé la cause des persécutés et des opprimés. Ils ont déjoué des projets, mis un frein à des maux qui auraient causé tort et souffrance aux enfants de Dieu. Tout cela sera dévoilé aux étudiants de l'école céleste. {Éd 337.1}

Chaque racheté mesurera alors l'importance du ministère des anges dans sa propre vie. L'ange qui l'a gardé dès le premier instant, qui a veillé sur ses pas et l'a protégé du danger ; l'ange qui était avec lui dans la vallée de l'ombre de la mort, qui connaissait le lieu de son repos, qui fut le premier à le saluer au matin de la résurrection — qu'il sera bon de

parler avec lui, d'apprendre de lui comment Dieu est intervenu dans chaque vie humaine, comment les créatures célestes ont collaboré à cette œuvre pour l'humanité ! {Éd 337.2}

Toutes les questions que nous nous posons à propos de notre vie trouveront alors une réponse. Là où nous n'avions vu que perplexité, confusion, projets avortés, plans contre-carrés, nous verrons le dessein tout-puissant, victorieux, harmonieux de Dieu. {Éd 337.3}

### **CTr 316.4-6 :**

Nous nous trouvons au seuil de grands événements solennels. La prophétie s'accomplit rapidement. Le Seigneur est à la porte. Bientôt s'ouvrira devant nous une période d'un intérêt considérable pour tous les vivants. Les controverses du passé seront ravivées, et de nouvelles controverses verront le jour. Nous imaginons à peine les scènes qui se dérouleront dans notre monde. Satan est à l'œuvre par l'intermédiaire d'instruments humains.

Mais les serviteurs de Dieu ne doivent pas se fier à eux-mêmes dans cette grande situation d'urgence. Le programme des événements à venir est entre les mains du Seigneur. Le monde n'est pas sans dirigeant ; la Majesté des cieux a entre Ses mains la destinée des nations, ainsi que les intérêts de Son Église...

Un avenir important est devant nous. Pour faire face à ses épreuves et à ses tentations, et pour assumer ses devoirs, il nous faudra une grande foi et une grande persévérance. Mais nous pouvons triompher glorieusement, car aucune âme qui veille, qui prie et qui croit ne sera prise au piège par les artifices de l'ennemi. Le ciel tout entier s'intéresse à notre bien-être et attend que nous sollicitions sa sagesse et sa force. Dans le temps d'épreuve qui nous attend, Dieu placera Son gage de sécurité sur ceux qui ont gardé la parole de Sa patience.

### **FC 137.3 (AH 145.1) :**

Que les enfants apprennent à voir dans la nature l'expression de l'amour et de la sagesse de Dieu. Que des liens soient établis dans leur pensée entre Dieu et les oiseaux, les fleurs et les arbres : que toutes les choses visibles deviennent pour eux des interprètes des choses invisibles et tous les événements de la vie des moyens de communiquer l'enseignement divin. {FC 137.3}

### **CEPE 306.1-3 (CT 379.3-380.2) :**

Il ne faudrait cependant pas condamner certaines études historiques. On enseignait l'histoire sacrée dans les écoles de prophètes, on y montrait l'intervention divine dans les annales des nations. C'est de ce point de vue qu'il nous faut aussi étudier l'histoire aujourd'hui. Nous devons y voir l'accomplissement de la prophétie, y étudier l'œuvre de la Providence dans les grands mouvements de réforme et comprendre la progression des événements par lesquels les nations se rassemblent en vue du dernier conflit de la grande controverse. {CEPE 306.1}

Une telle étude élargira nos vues sur la vie ; elle nous aidera à comprendre comment nous sommes liés à la grande famille humaine, et jusqu'à quel point l'oppression ou la dégradation de l'un de ses membres affecte tous les autres. {CEPE 306.2}

Mais on étudie communément l'histoire pour les hauts faits accomplis par les hommes, les victoires remportées, les succès obtenus et la gloire conquise. L'intervention divine dans les affaires humaines y est perdue de vue. Bien peu étudient l'accomplissement des desseins de Dieu dans la naissance et la chute des nations. {CEPE 306.3}